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投稿者：中村安孝会員（宮崎支部）
　表紙を飾ってくれたのは、中村安孝会員
のかわいいお子さんたちです。
写真左から
　充希（みつき）ちゃん（２歳）女の子
　伊織（いおり）ちゃん（７歳）女の子
　文郁（ふみか）ちゃん（４歳）女の子
かわいい三姉妹に癒されますね。

表紙写真説明

　会員数の減少と高齢化が進む中、編集

部では事務所の後継者（候補）の写真を募

集しています。（出来れば）日頃使用する

道具と一緒に写った写真をお送りくださ

い。単に『かわいい孫（子）』でも結構です。

モデル料として図書券をお贈りします♪

モデルさん、大募集！
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拶文を再掲します。

　「土地家屋調査士として気になっているのは
「登記情報の実態とのかい離」という点である。
そこで現在、協議に上がっているのは所有者の
問題だけである。相続登記を放置していたため
にこの問題が起こっており、いかにして相続登
記を推進していくかだけの議論しか聞こえてこ
ない。
　もちろん所有者が不明であることは大きな問
題であり、長年この問題で苦しんでいる我々に
とっては解決に至ればこんなにうれしいことは
ないが、登記情報は所有者の事だけではない。
所在・地番・地目・地積も併せて登記情報であ
る。これらも実態と違う事が多々ある。登記地
目が現地と違っているだけでも現地特定が困難
な場合がある。
　不動産登記法では建物を建築したり（斜文字
部分は今年加筆）地目に変更があったときは一
月以内に変更登記を申請しなければならないこ
ととなっている。登記申請義務が課せられてい
るのである。所有権に関する登記は申請義務は
ないのであるが、表示に関する登記は申請義務
が課せられるものがあるという点は再認識して
頂きたい。」

　また、相続登記の義務化にあわせて、表示に
関する登記は義務なんだということをアピール
する事も重要です。土地家屋調査士は「・・国
民生活の安定と向上に資することを使命・・」
（土地家屋調査士法第１条）として働いている
ことを強調して、決して「業界のエゴ」と捉え
られないように工夫することも必要です。

宮崎県土地家屋調査士会
会長　谷口　和隆

　明けましておめでとうございます。
　皆様におかれましては、良い年を迎えられた
こととお慶び申し上げます。
　また、日頃から会務運営にご協力をいただき
お礼を申し上げます。
　長引くコロナウイルスの影響で様々な活動が
制限されています。コロナは世の中の在り方ま
で変えようとしています。当会でも２年続けて
総会は変則型の開催となりました。しかし悪い
ことばかりでもなく、オンラインを利用するこ
とで会議や研修会などが手軽に実施出来ること
も経験しました。これにより経費が削減でき時
間が有効に使えるようになりました。反面、皆
が顔を合わせて友好を図ることの大切さも実感
しております。
　開催することに根強い反対の声があった東京
オリンピックも大成功に終わり、感動を覚えた
ものです。工夫をすれば何でも出来ることも実
感しました。
　調査士業務に目を向けると、大きな話題は土
地家屋調査士法の改正と所有者不明土地・空き
家問題だったでしょう。相続登記の義務化、相
続土地の国庫帰属制度など民法・不動産登記法
などを多少とも勉強してきた人は、こんなこと
も法制化出来るのだと驚きの連続です。
　もちろんこれにより所有者不明土地・空き家
問題が少しでも解消できるのであればこれほど
うれしいことはありませんが、問題は相続登記
の義務化です。どのような義務化なのでしょう
か。表示に関する登記と同じような義務化では
意味がありません。表示に関する登記も義務で
あるのに、義務ではないかのようになっている
のが現実です。平成30年に私が書いた年始の挨

新年のご挨拶
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　所有者不明土地問題は、政府が実施している
様々な対策のおかげで確実に前進してはいます
が、まだまだ私達民間事業者には十分ではない
と考えます。今後は固定資産税台帳の調査や住
民票等の調査が出来るような手立て等も考えて
欲しいものです。
　本年度は、会員全員を対象に年次研修も実施
しました。ようやく一巡目が終了しました。倫
理に関する内容が主ですが、筆界に関する専門
家として唯一の資格者である私達には高い倫理
が求められます。たった一人でも不注意な行動
をすれば国民からの土地家屋調査士に対する信
頼は無くなってしまいます。今後とも土地家屋
調査士としての使命を忘れず業務を遂行して下
さい。
　本会では会員が減少してきています。減少を
食い止めるために小中高生を対象に行っている
寄付講座もコロナ対策のため実施出来ませんで
した。また、今年は通常の対面形式で総会が開
催出来るのか不透明の状況ですが、今後も役員
一同会務に邁進する所存です。皆様のご協力を
お願いします。
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力に対して感謝申し上げます。
　当局においても、令和元年１月14日から、新
たな登記情報システムの運用を開始し、一層の
事務処理の迅速化及び利用者の利便性向上を
図ったほか、今後も嘱託登記も含め、その利用
促進に努めていく所存でございます。
　皆様におかれましても、更なるオンライン申
請の御利用をお願い申し上げます。
　第２は、筆界特定制度についてであります。
　筆界特定制度は、平成18年１月の制度発足か
ら17年目を迎え、この間、当局では、これまで
に350手続を超える筆界特定申請がされ、順調
に処理が進められています。
　これもひとえに担当していただいている筆界
調査委員の皆様が専門的知識を遺憾なく発揮さ
れ、標準処理期間内の特定に多大な貢献をして
いただいているお陰であり、改めて感謝申し上
げます。引き続き、筆界特定申請の円滑な処理
に御尽力いただきますようお願い申し上げます。
　また、土地基本法等の一部を改正する法律が、
令和２年９月29日から施行され、地籍調査の円
滑・迅速化のため地方公共団体による筆界特定
の申請が可能となるなど、今後、更なる筆界特
定申請の増加が見込まれますので、情報の共有
を図りつつ、境界問題の解決に向けた連携の維
持をお願い申し上げます。
　第３は、登記所備付地図作成作業についてで
あります。
　本年度は、宮崎市花ヶ島町及び南花ヶ島町の
地図作成作業を実施しており、事業規模としま
しては、総面積0.34平方キロメートル、筆数約
1,217筆となっています。本作業は、当局と委
託した公益社団法人宮崎県公共嘱託登記土地家

　謹んで新春の御挨拶を申し上げます。
　宮崎県土地家屋調査士会会員の皆様におかれ
ましては、御家族と共に健やかな新年を迎えら
れたこととお慶び申し上げます。
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴
い、令和元年度から、全国各地に断続的な緊急
事態宣言措置やまん延防止等重点措置が講じら
れました。現在、新規感染者数は落ち着きをみ
せていますが、今後、いつ感染拡大に転じるか
予断を許さない状況にあり、引き続き、新しい
生活様式を励行し、感染拡大防止対策と社会経
済活動の両立を図っていくことが求められてい
ます。
　このような状況の中で、皆様には、法務行政、
取り分け不動産の表示に関する登記制度の円滑
な運営につきまして、一方ならぬ御理解、御協
力を賜りましたことに、改めて厚く御礼を申し
上げます。
　本年も、引き続き、表示に関する登記の適正
かつ安定的な事務処理を目指し、国民の皆様の
信頼と期待に応えられるよう取り組んでまいり
ますので、皆様の御支援をよろしくお願い申し
上げます。
　せっかくの機会ですので、年頭に当たり、登
記行政を取り巻く情勢等について、いくつか御
紹介をさせていただきます。
　第１は、オンライン申請の利用促進について
であります。
　オンライン申請の利用促進については、全国
の法務局を挙げて鋭意取り組んでいるところで
すが、当局におけるオンライン申請率は、昨年
11月時点で、不動産72.8％、商業・法人62.6％
と全国的にも高水準を示しており、皆様の御協

宮 崎 地 方 法 務 局
局長　池田　哲郎

新年のご挨拶
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屋調査士協会とが連携・協力して行っているも
のですが、同協会の御協力のお陰をもちまして、
当初の計画どおりに一筆地立会調査や細部測
量、地権者への縦覧手続などを完了させ、本年
３月末までには本作業の成果を登記記録に反映
させる運びとなっています。
　次年度は、宮崎市大島町阿波岐原町及び吉村
町での作業を予定していますので、引き続き、
同協会の皆様の御協力をお願い申し上げます。
　第４に、所有者不明土地問題の解消のための
各種施策についてであります。
　昨年４月21日、所有者不明土地問題に関して
「民法等の一部を改正する法律」及び「相続等
により取得した土地所有権の国庫への帰属に関
する法律」が成立し、同年４月28日に公布され、
土地利用に関連する民法の規律の見直し（土地
利用の円滑化）については令和５年４月１日、
相続土地国庫帰属制度の創設については同年４
月27日、相続登記の申請義務化については令和
６年４月１日に施行されることとなっています。
　これらの法律により，所有者不明土地の発生
を予防するための仕組みである「発生予防」と、
既に生じている所有者不明土地を円滑・適正に
利用するための仕組みである「利用の円滑化」
の両面から総合的かつ本格的な対策が行われる
ことになります。政府の最重要課題の一つとし
て位置づけられる所有者不明土地問題を解消す
るためには、既存の施策を着実に実行すること
も求められており、長期相続登記等未了土地や
表題部所有者不明土地の解消作業を始めとした
取組に積極的に対応していく必要があります。
表題部所有者不明土地の解消作業には、国民か
らの大きな期待と信頼が寄せられており、貴会
からも所有者等探索委員を選出していただいて
いますので、引き続き、御協力をお願い申し上
げます。
　最後になりましたが、今後も新型コロナウイ
ルス感染症の状況に配意しつつ、感染拡大防止
のため、新しい生活様式を実践して健康に御留
意いただくとともに、宮崎県土地家屋調査士会

のますますの御発展と会員の皆様の御多幸、御
活躍を祈念いたしまして、新年の御挨拶とさせ
ていただきます。
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る公嘱協会の事業として、災害地復興支援事業、
狭隘道路解消登記処理業務、官民境界の確認補
助業務、道路未登記処理業務、地方分権譲与後
の里道、水路の土地表題登記等が全国的に推進
されております。本年も社会の動きに注視しな
がら、公益社団法人として社会貢献につながる
活動を行ってまいりたいと考えております。
　当協会の大きな事業といたしましては、本年
度も宮崎地方法務局より、不動産登記法第14条
第１項の規定による地図作成作業として、宮崎
市大島町、阿波岐原町、吉村町の各一部0.35平
方キロメートルの区域における事業を受託し、
事前調査、基準点測量を実施中であります。同
じく昨年度受託いたしました花ケ島地区におけ
る地図作成作業についても、新型コロナの影響
をうけつつも、携わる社員の尽力によって年度
末に納品の運びとなっております。広範囲にお
いて地図を整備することにより、所有権の範囲
を明確にし、不動産取引の安全を図るという点
において、まさに不特定多数の利益の増進に寄
与しているものです。一年を通して業務に従事
された社員の方々には、心からの敬意と感謝を
表します。
　今後も官公署から信頼され、社会貢献できる
組織としてさらに努力していく所存でありま
す。会員の皆様におかれましても、通常行って
いる土地家屋調査士業務、公嘱協会業務そのも
のが、公益に資するとの認識を強く持ち、業務
に当たっていただきたいと存じます。
　最後に、皆様一人ひとりにとりまして本年が
幸多き年でありますようご祈念申し上げると共
に、本年も協会の事業、運営にご理解とご協力
をお願い致しまして、新年のご挨拶とさせてい
ただきます。

公益社団法人 宮崎県公共嘱託登記土地家屋調査士協会
理事長　樫下　真人

　謹んで新春のご挨拶を申し上げます。
　会員の皆様におかれましては、お健やかに新
年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。
　日頃より会員の皆様、公嘱協会社員の皆様に
は、協会の事業・運営にご理解、ご協力を賜る
とともに協会の発展にご尽力をいただき心より
御礼申し上げます。
　昨年も新型コロナウイルス感染症が猛威をふ
るい、宮崎県においても一時は県独自の緊急事
態宣言が発令され、社会生活に大きな影響を与
えました。日本では、昨年後半より、新型コロ
ナワクチン接種状況が拡大したためか感染者数
も大幅に減少し、少し落ち着いた状況となって
おります。しかし、世界的にみると新たな変異
ウイルスが発見され、未だ感染拡大が収まって
いないのが実情であり、現状に油断せず、引き
続き注意しながら協会運営に努めてまいりたい
と存じます。
　さて、昨今は土地家屋調査士を取り巻く環境
が大きく変化しております。空き家対策や所有
者不明土地問題には新たな法律が制定され、相
続登記の申請義務化、相続した土地の国庫帰属
制度の創設も決定しております。土地基本法が
改正され、土地所有者に対しての適正な管理義
務が明記されました。また、国との契約のため
の全省庁統一資格に係る申請書記入要項が改定
され、役務の提供等の営業品目の具体的事例と
して「登記関連業務」が明記されました。分筆
や地積更正等の不動産の表示に関する登記につ
いて、必要な調査または測量及び不動産の表示
に関する登記の申請手続について代理する業務
は、土地家屋調査士の専属業務であり、資格者
としての位置づけとその責任がより明確にされ
ております。この変化する社会問題等に貢献す

新年のご挨拶
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　土地家屋調査士政治連盟は、日調連の事業方
針を踏まえて国会議員に働きかけることが重要
であります。
　昨年は、衆議院選挙が行われ、宮崎県土地家
屋調査士政治連盟が推薦しました３区の古川禎
久議員が当選されました。また、古川議員にお
かれましては、法務大臣に就任されました。心
よりお慶び申し上げます。宮調政連としても大
変心強いものであります。今後のご活躍を心よ
りお祈り申し上げます。
　また、今年は、参議院選挙が行われます。宮
調政連としては、土地家屋調査士制度推進議員
連盟に加入されておられる方を推薦する形にな
ろうかと思います。
　土地家屋調査士制度の充実発展のためにも、
会員の皆様のご理解とご協力をよろしくお願い
いたします。
　今年一年が皆様にとりまして幸多き年であり
ますようご祈念申し上げ、新年の挨拶と致しま
す。

宮崎県土地家屋調査士政治連盟
会長　岩切　和弘

　新年あけましておめでとうございます。
　会員の皆様におかれましてはつつがなく新し
い年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
　新型コロナウイルスの感染拡大からほぼ２
年。コロナ禍の下で勤務形態の多様化など我々
を取り巻く環境はますます変化しており、あら
ゆる業種の企業が非常に厳しい状況に直面して
います。今年は寅年にあやかり何事にも果敢に
トライし攻めに転じ、一日も早く明るい話題を
共有できることを願うものであります。
　さて、全国土地家屋調査士政治連盟も平成13
年６月設立から20年の節目を迎えることができ
ました。ひとえに皆様方のご協力のおかげだと
感謝申し上げます。
　会員の皆様のご協力のもと、宮崎県土地家屋
調査士政治連盟も調査士制度充実と発展のため
活動に邁進しているところです。
　宮崎県土地家屋調査士政治連盟は、現在会員
数150名（Ｒ３．12．10現在）であります。加入
率80％超えで、九州ブロック２番目に加入率が
高く誇らしく思っております。会員の皆様には
日頃よりご協力いただき感謝しているところで
す。
　現在、全調政治連盟では、自由民主党・公明
党・立憲民主党の土地家屋調査士制度推進議員
連盟に対する予算、政策要望のプロジェクト
チームを組成し協議を進めております。
　内容的には、「土地家屋調査士法規則第29条
及び土地家屋調査士法第64条の改正」、「狭隘道
路解消に特化した個別補助金制度の創設」、「土
地家屋調査士業務における固定資産課税台帳情
報の活用」等現在進行形ingで日々邁進されて
おられます。

新年のご挨拶
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令和３年度  会 務 報 告

日　付 曜日 件　　　名 概　要　／　出席者

８.４ 水 事務局システムに関するヒアリング 山崎勲一郎、兒玉傑亙オンライン会議等委員、ＣＭＹＫ、
宮崎電子機器他

８.４ 水 令和３年度第２回境界問題相談センターみやざき運営委員会 津村剛運営委員外３名、町元真也外１名

８.６ 金 串間市空家等対策に関する協定に向けた協議 串間市役所／長友和裕串間市課長補佐、津村剛副会長、
﨑村亮太日南支部長外２名

８.16 月 境界問題相談センターみやざき事前面談受付開始、なん
でも生活無料相談会受付開始

８.20 金 宮崎県専門士業団体連絡協議会　第１回協議会オンライン会議 調査士会館３階会議室／谷口和隆会長、吉田孝昭副会長、小堀正太郎広報部長
８.20～21 金 日調連第16回特別研修　集合研修 石﨑宗義会員
８.22 日 日調連第17回特別研修　総合講義 石﨑宗義会員
９.２ 木 日調連第12回不動産表示登記全国一斉無料相談会　中止
９.11 土 日調連第16回特別研修　考査 石﨑宗義会員
９.23 木 事務局システム調査理事会報告書作成 兒玉傑亙オンライン会議等委員
９.24 金 第３回理事会 谷口和隆会長外14名、兒玉傑亙オンライン会議等委員
９.24 金 中間監査準備 三井美佳財務部長
９.27 月 日調連会報原稿投稿　第12回全国一斉無料相談会開催報告その２ 吉田孝昭副会長

10.８ 金 中間監査 谷口和隆会長、吉田孝昭副会長、三井美佳財務部長、古川人
司監事、嶋田賀久監事、恒吉美智子書記、川島多恵事務局長

10.18～19 月 令和３年度日調連第１回全国会長会 谷口和隆会長
10.19 火 境界問題相談センターみやざき事前面談　令和３年面１号 小西俊一事前面談員、津村剛運営委員
10.19 火 会議システム接続研修 兒玉傑亙オンライン会議等委員、恒吉美智子書記、川島多恵事務局長
10.22 金 宮崎県専門士業団体連絡協議会　第２回協議会オンライン会議 小堀正太郎調査士事務所／小堀正太郎広報部長

10.23～24 土 令和３年度九州ブロック協議会　会長会 佐賀市／谷口和隆会長

10.23～24 土 令和３年度九州ブロック協議会　担当者会同
佐賀市／津村剛副会長、氏益裕治業務部長、谷本伴彰社会事業部次長
オンライン出席／大野祐輔総務部長、三井美佳財務部長、中村仁司研
修部長、小堀正太郎広報部長

10.25 月 令和３年度九州ブロック協議会　ゴルフ大会 佐賀県多久市佐賀クラシックゴルフ倶楽部／本村正博会員
11.２ 火 境界問題相談センターみやざき事前面談　令和３年面３号 厨子基満事前面談員、兒玉傑亙運営委員
11.５ 金 狭あい道路等における敷地後退の手引きについて協議準備 氏益裕治業務部長
11.５ 金 第４回理事会 谷口和隆会長外14名、川島多恵事務局長
11.５ 金 令和３年度年次研修会 調査士会館３階会議室／谷口和隆会長外14名、寺田真会員
11.６ 土 県会レクリエーション中止

11.10 水 令和３年度年次研修会　日南支部 日南市テクノセンター 302号室／税田義己会員外７名、
﨑村亮太理事

11.10 水 狭あい道路等における敷地後退の手引きについて協議会 宮崎県土木部建築住宅課小野主幹、井上主任技師、宮崎県土木事
務所佐藤副主幹、中丸主査、津村剛副会長、氏益裕治業務部長

11.12 金 令和３年度年次研修会　宮崎支部第１回目
JA AZM別館302号室／湯地達也会員外26名、谷口和隆会長、
隈雅彦・吉田孝昭副会長、津村剛副会長、中村仁司・氏益裕治・
大野祐輔常任理事、中村安孝・森山逸郎理事、事務局２名

11.23 火 宮崎県専門士業団体連絡協議会 ｢なんでも生活無料相談会｣ 宮崎会場 宮崎市民プラザ４階ギャラリー／森透会員、後藤泰孝会員
11.23 火 宮崎県専門士業団体連絡協議会 ｢なんでも生活無料相談会｣ 都城会場 ホテル中山荘／本村正博会員、上村広行会員
11.23 火 宮崎県専門士業団体連絡協議会 ｢なんでも生活無料相談会｣ 延岡会場 延岡中小企業振興センター５階／三井美佳会員、寺田真会員

11.24 水 会計について税理士相談 山崎満税理士、吉田孝昭副会長、恒吉美智子書記、川
島多恵事務局長

11.25 木 古川禎久法務大臣と池田都城市長対談に同席 都城市役所／谷口和隆会長����※次項に写真掲載
11.26 金 狭あい道路等における敷地後退の手引きについて協議まとめ 氏益裕治業務部長
11.26 金 令和３年度年次研修会　児湯支部 調査士会館３階会議室／田嶋信雄会員外８名、江藤邦仁理事
11.30 火 境界問題相談センターみやざき事前面談　令和３年面３号 森透事前面談員、冨山康介運営委員
11.30 火 ホームページ移行作業 山崎勲一郎会員

12.３ 金 古川禎久法務大臣表敬訪問 法務省／古川禎久法務大臣外３名、日調連岡田潤一郎会長外３
名、岩切和弘宮調政連会長、谷口和隆会長����※次項に写真掲載

12.３ 金 令和３年度年次研修会　小林支部 徳澄忠晴会員外13名、小堀正太郎・中村仁司常任理事

12.３ 金 令和３年度年次研修会　延岡支部 池崎陽夫会員外19名、小田英紀理事、三井美佳常任理事、
寺田真会員

12.７ 火 境界問題相談センターみやざき事前面談　令和３年面４号 吉田孝昭事前面談員、津村剛運営委員

12.９ 木 令和３年度年次研修会　都城支部 城脇一男会員外26名、津村剛副会長、小堀正太郎・中
村仁司常任、谷本伴彰理事、都城支部事務局１名

12.10 金 宮崎電子機器、オンライン会議等委員会協議 津村　剛70周年記念事業プロジェクト委員外４名
12.10 金 境界問題相談センターみやざき令和３年度第３回運営委員会 吉田孝昭事前面談員、津村剛運営委員

  含：境界問題相談センターみやざき
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古川禎久法務大臣表敬訪問（令和３年12月３日）

（写真左から）鈴木泰介連合会副会長、岩切和弘宮崎県政治連盟会長、椎名勤全国土地家屋調査士政治連盟会長
　　　 古川禎久法務大臣、岡田潤一郎連合会会長、谷口和隆宮崎会会長、柳澤尚幸連合会副会長

古川禎久法務大臣と池田宜永都城市長対談に同席（令和３年11月25日）

（写真前列左から）池田宜永都城市長、古川禎久法務大臣
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「令和３年度九州ブロック協議会担当者会同」報告「令和３年度九州ブロック協議会担当者会同」報告

　　・筆界特定制度等について
　　・個人情報保護等について

研　修　部　会
　本会出席者
　　中村仁司　研修部長（ＷＥＢ出席）
　議　　　題
　　・年次研修について
　　・ＷＥＢ研修について
　　・ＣＰＤポイントについて
　　・研修会の出席率向上について
　　・コロナ禍における取組について　

広　報　部　会
　本会出席者
　　小堀正太郎　広報部長（ＷＥＢ出席）
　議　　　題
　　・無料相談会について
　　・会報について
　　・70周年記念事業について
　　・�出前授業、社会連携講座等の広報活動に

ついて

社会事業部会
　本会出席者
　　津村　剛　社会事業部長（会場出席）
　　谷本伴彰　社会事業次長（会場出席）

　令和３年10月23日（土）、24日（日）「令和３
年度九州ブロック協議会担当者会同」（担当会：
佐賀会、於：グランデはがくれ）が開催されま
した。
　コロナウイルス感染拡大防止への対応として
「ハイブリッド開催」とし、会場参加とＷＥＢ
参加の併用による実施となりました。

総務部・財務部会
　本会出席者
　　大野祐輔　総務部長（ＷＥＢ出席）
　　三井美佳　財務部長（ＷＥＢ出席）
　議　　　題
　　・�コロナ禍における事務局の対応について
　　・�コロナ禍における会則規則の見直しにつ

いて
　　・理事会等会議のＷＥＢ会議化について
　　・�土地家屋調査士法施行規則第92条２の調

査について（非調査士調査）
　　・補助者研修について

業　務　部　会
　本会出席者
　　氏益裕治　業務部長（会場出席）
　議　　　題
　　・官公署の境界立会等について
　　・14条地図等について
　　・法務局との協議等について
　　・所有者不明土地等について 社会事業部会の座長を務めた津村副会長
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　　・�表題部所有者不明土地の探査委員につい
て

　　・空家等対策と調査士の関わりについて
　　・狭あい道路解消の取組状況について
　　・無料相談会について
　　・公共、公益にかかわる事業について

　議　　　題
　　・�認定調査士の活用（取得啓発、異議）、

ＡＤＲ（認証、研修、運用、実績）につ
いて

　　・災害協定、住家被害認定について
　　・緊急連絡網等の整備について

　担当者会同の翌日25日には、「令和３年度九州ブロック協議会ゴルフ大会」が開催されました。各
会の腕自慢たちが、熱いバトルを繰り広げたようです。
　本会からは、都城支部の本村正博会員が参加し、８位入賞、ニアピン賞獲得の大活躍でした。

令和３年度九州ブロック協議会ゴルフ大会令和３年度九州ブロック協議会ゴルフ大会

(10)第123号令和４年１月15日
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「令和3年度　なんでも生活無料相談会」報告
　「なんでも生活無料相談会」は、皆さまの生活上のお悩みをご相談いただけるよう、宮崎県専門士
業団体連絡協議会（行政書士、司法書士、社会保険労務士、税理士、不動産鑑定士、弁護士、土地家
屋調査士）が毎年開催しております。今年も、下記のとおり開催されました。

記
開催日時：令和３年11月23日（火）　９：00 ～ 15：00
開催場所：宮崎会場　宮崎市民プラザ４階　ギャラリー 1
　　　　　都城会場　ホテル中山壮
　　　　　延岡会場　延岡市中小企業振興センター５階　会議室１

　昨年に引き続きコロナ禍での開催となったため、事前予約制とし、各会場とも厳重な感染対策を講
じ実施されました。
　開催にあたり、今年度の担当会としてご尽力くださいました宮崎県行政書士会の皆様、当日、相談
員としてご協力くださいました各士業担当者の皆様、その他関係者の皆様、感謝申し上げます。
　なお、相談件数は全会場合計47件（うち土地家屋調査士４件）でした。

【各会場の本会相談員】

会　　　�場 相談員（午前） 相談員（午後）

宮 崎 会 場 森　　　　　透 後　藤　泰　孝

都 城 会 場 本　村　正　博 木　村　広　行

延 岡 会 場 三　井　美　佳 寺　田　　　真
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新おちょうし会ゴルフコンペ新おちょうし会ゴルフコンペ第1回

　調査士業とゴルフをこよなく愛する有志24名により、『新おちょうし会』ゴルフコンペが下記にて
開催されました。
　当日の天気予報は、あいにくの雨・・・。しかし、ゴルフ大好きオジ様たちの熱い思いが天に届い
たのか、日ごろの行いが良いのか、絶好のゴルフ日和となりました。

　開催日：令和３年10月９日　土曜日
　場　所：宮崎レイクサイドゴルフクラブ
　ルール：ダブルペリア方式

組　み　合　わ　せ　表

１ 組 城　脇　一　男 簑　原　照　光 工　藤　義　信 串　間　誠一郎

２ 組 鎌　田　隆　光 小　田　英　紀 河　野　良　太 岩　永　正　一

３ 組 平　田　登基美 岩　切　和　弘 工　藤　　　慶 井　上　洋　之

４ 組 湯　地　達　也 木牟禮　和　幸 﨑　村　亮　太 四　位　真　吾

５ 組 植　木　和　美 後　藤　泰　孝 江　藤　邦　仁 上　田　敏　文

６ 組 土　屋　洋　二 岩　切　勝　美 津　村　　　剛 隈　　　雅　彦

　日ごろの鬱憤を晴らすかのように火を吹くドライバー、調査士らしい距離感バッチリのアプローチ
とミリ単位の精度のパター、珍プレー好プレー続出の「新おちょうし会」は、盛会のうちに終えるこ
とができました。

(12)第123号令和４年１月15日
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　今年の７月に還暦を迎えた。当た
り前だが、60歳ということだ。自ら

の年齢に驚く。若い人が「60歳」と聞けば、ど
んなお爺さんかと思うだろう。実際、私自身も
学生の時には、還暦はもう老人の歳だと思って
いた。60歳と言えば、リタイア年齢で余生を送
り始めるターニング・ポイントなのだろうと
思っていた。
　しかし、実際に60歳を迎えてみると、こんな
ものなのかと思うほど、50歳代と特に変わりが
ない。一般企業と違って、定年がないというの
が一番大きな理由かもしれないが、世間一般の
人たちを見ても、現在の60歳代は若々しい人が
多い。安定して豊かな社会においては、老いる
のが遅くなるのだろう。一世代前の人に比べた
ら八掛けくらいだという「八掛け説」はしばし
ば聞くが、それで言えば今の60歳は昔の48歳と
いうことになる。父親の姿を思い浮べると、確
かにそうかもしれないという気がする。
　ただし、永遠に若くいられる人間などいない
し、いつかは終りが必ずやって来る。平均余命
から言うと、私は後22～23年くらいだろうか。
そのうち、どのくらいの期間「まだまだ現役だ」
という気持ちでやって行けるだろうか。ある日
急に事故に遭うことだってないわけではない
し、病気にだっていつなるかわからない。この
１年で歳もそう変わらない２人もの知り合いが
急病で亡くなったりもしている。今まで通り前
を見て走り続けたいし、まだまだ出来るだろう
という思いもあるが、他方でそろそろ晩年に向
けた人生設計の準備を考え始めてもよいのでは
ないかと思ったりもする。
　おかげさまで、土地家屋調査士を職業として
今日まで飯を食べさせて貰って来た。誠に感謝

還暦を迎えて思うこと

宮崎支部　隈　　雅彦

No.1 である。個性溢れる諸先輩方のご尽力のおかげ
で今の宮崎県土地家屋調査士会が存続している
のも事実である。きれい事かもしれないが、宮
崎県土地家屋調査士会の何かお役に立てばと思
う今日この頃である。
　還暦を迎え、少し大人になったせいであろう
か・・・・・・・・・。（^_^）

　新型コロナウイルスの流行によっ
て私達の生活がガラリと変わってし

まいました。
　もう知っている方も多いとは思いますが、こ
のようなコロナ禍の中で日常生活を営む上での
基本的感染対策をご存知でしょうか。
　１つ目は、まめに手を洗い、手の指の消毒を
すること。
　２つ目は、密閉空間にならないようにこまめ
な換気をすること。
　３つ目は、「３密」を避けること。
　それぞれを自分なりに深堀りしてみました。
①まめに手を洗い、手指の消毒をすること
　人が罹患する要因の多くは、手に付着した病
原微生物（細菌・ウイルス等）が物品に付着し、
そこからまた手を介して鼻や口、目から体内に
入ることです。多くの病原微生物は、電車のつ
り革・手すり・エレベーターボタン・ドアノブ
等を介して手から手へと拡がり、それが感染拡
大のきっかけとなります。
　つまり、日常の衛生対策として手指衛生（手
洗い、手指消毒）を心がけることで、自分自身
を病原微生物から守り、また感染症の拡大を防
止することにもつながります。
　親指や指先、指の間などは手指衛生が不十分

(13) 第123号 令和４年１月15日

日　　　常

宮崎支部　野中　威志

No.2
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になりやすいそうです。
　手を漠然と洗うのではなく、指の間、手首、
爪の間などを含め、ていねいにこすり洗いを心
がけるとよさそうですね。
②�密閉空間にならないようにこまめな換気をす
ること
　窓がある場合、風の流れができるように、２
方向の窓を１回、数分間程度、全開ですると換
気がよくできるそうです。毎時２回くらいが理
想だそうです。
　窓が１つしかない場合でも入り口のドアを開
けることで窓と入り口の間に空気がながれま
す。扇風機や換気扇など併用すると効果的に換
気ができるそうです。
　機械換気がある場合、窓がない施設でも建物
の施設管理者は、法令によって感染症を防止す
るために合理的な換気量を保つような維持管理
に務めるよう定められています。
　したがって地下や窓のない施設であっても換
気設備（業務用エアコン等）によって換気され
ていることが通常のため過剰に心配する事はな
いそうです。
　しかし換気量を増やすことは予防に有効で
す。冷暖房効率は悪くなりますが入り口などを
開けたりして外気の量を増やすことが望ましい
そうです。
　通常の家庭用エアコンは空気を循環させてい
るだけで換気を行っていないそうです。
　別途、換気を確保することが大切です。また
一般的な空気清浄機は通過する空気量が換気量
に比べて少ないことから新型コロナウイルス対
策への効果は不明だそうです。
　乗り物の換気の場合、乗用車やトラックなど
のエアコンでは【内気循環モード】ではなく【外
気モード】にしましょう。
③３密をさけること
　３つの密　密閉・密集・密接　です。
　３つの密がかさらない場合でも、リスクを低
減するため、できる限り【ゼロ密】が良いそう
です。

　他の人とは互いに手を伸ばして届かない十分
な距離（２メートル以上）を取ると良いそうで
す。
　飲食店の座席では最近良く見ますが隣の人と
１つ飛ばしに座ると距離を確保することができ
ます。また真向かいに座るのではなく互い違い
に座るのが良いそうです。
　エレベーターでは多くの人が密集しがちなの
で一本遅らせてのったりするか、階段を利用す
るのも良い対処だそうです。
　密接した会話などはウイルスを含んだ飛沫を
飛び散らせがちだそうです。WHOは５分間の
会話で１回の咳と同じくらいの飛沫（約3,000
回）が飛ぶと報告しています。
　最後にコロナ禍になり約１年半がたち、やっ
とこの新しい生活様式に慣れてきましたが、や
はり今までのなんでもないようなことが幸せ
だったと思う今日このごろです！

(14)第123号令和４年１月15日

令和３年を振り返って

都城支部　山元　康匠

No.3

　令和３年もコロナに振り回された
一年でしたが、この原稿を書いてい

る頃、全国的にコロナ感染者も減少し、ようや
く落ち着いてきました。心の底からこのまま終
息して頂きたいと思うが、専門家等の意見を聞
いてもどうやら第６波はやって来るらしい。予
想が当たらないようにと願うばかりです。
　さて、暗い話題が多かった2021年でありまし
たが明るい話題と言えばアメリカ大リーグの大
谷翔平選手で間違いないでしょう。海の向こう
から大谷選手の速報が流れてくる、連日の快音
に朝から元気をもらった方も多かったとニュー
スで聞きました。私もその一人だったので来年
何の規制も無いのであればロサンゼルスへ応援
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に行きたいと思っている程です。時間的、金銭
的な余裕があればの話だが・・・。
　高校生になる息子が部活動で野球を９年間
やっていたこともあり、昔から二人で大リーグ
中継をよく見ていました。あの選手のバッティ
ングが凄いとかピッチングがだめだとか言い
合って、そのやりとりが親子の大事なスキン
シップであり、思春期で親子関係の難しい時期
に一役買ってくれていたと思います。その息子
が大谷選手の大ファンであり、何でも真似をし
たがるので笑ってしまいます。大谷選手の身長
193㎝、体重95㎏は日本人離れしているし顔も
イケメンであるにもかかわらず・・・プレイ一
つに狂喜乱舞している様は傍から見て滑稽でも
あるが、人にそこまで憧れさせることができる
大谷選手の偉大さに脱帽してしまいます。世界
中の野球エリートが集まる大リーグの年間最優
秀選手ＭＶＰ受賞だけでも凄いのに、その他の
受賞も合わせると10冠なんだそうです。同じ日
本人としてとても誇りに思います。
　息子も今年はコロナ禍で楽しみにしていた修
学旅行が中止になり、様々な行事が中止もしく
は規模を縮小しての開催等で楽しいはずだった
高校生活の思い出が奪われた。と憤慨していた
がＭＶＰ受賞を聞いて溜飲を下げたようでし
た。何年か先に過去を振り返って、令和３年は
コロナで大変だったけど大谷選手が大活躍した
年だったと親子二人で思い出すことでしょう。
大谷選手、来年以降も二刀流で私達を元気にし
て下さい。
　令和４年はコロナ禍以前の普通の生活がもど
るように祈念して終わらせて頂きます。皆様も
体に気を付けて、お仕事頑張って下さい。
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　「よもやま話」次号寄稿者の抽選が、令和３年11月５日に開催されました理事会にて行われま

した。谷口会長により選ばれた次号寄稿者は、以下の方々です。

『よもやま話』次号寄稿者について

ご当選おめでとうございます。投稿後、もれなく豪華図書券を差し上げます！
次号124号は、2022年８月末日に発行予定です。
寄稿の〆切は2022年７月15日とさせていただきます。
なお、寄稿者につきましては、立候補も絶賛受付中です！
「我こそは！」という方、是非よろしくお願いします。２回でも、３回でも、毎号でも!!

『よもやま話』第124号寄稿者抽選番号　一覧表

↑ 野中靖昌 会員

↑ 森山芳太郎 会員

↑ 假屋憲幸 会員

(16)第123号令和４年１月15日
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＊入会
入会日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

無し

＊法人入会
入会日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

無し

＊退会
退会日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

令和３年11月25日 延岡支部 藤井　克彦 488 廃業
令和３年11月26日 宮崎支部 森川　義久 819 廃業
令和３年11月29日 都城支部 道久　弘美 713 廃業

＊登録事項変更
変更日 支　部 氏　名 登録番号 事　　務　　所

無し

＊登録事項変更（ＡＤＲ認定）
認定日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

無し

訃報連絡のお願い
　県会では、訃報についての会員の皆様への迅速な連絡と弔慰規定に基づく対応
（弔慰金、供花、弔電）を行いたいと考えております。つきましては会員や元会員、
その他関係者の訃報をお知りになられた方は、すみやかに各支部長または県会事
務局（0985-27-4849）にご連絡ください。二重に連絡があっても全然構いません。
よろしくお願い致します。
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　謹んで新春のご挨拶を申し上げます。

　会員の皆様におかれましては、健やかに新年

をお迎えのこととお慶び申し上げます。

　また、本号の発刊にあたり、ご協力をいただ

きました宮崎地方法務局長　池田哲郎様はじ

め、会長、寄稿者の皆さま、関係者の皆さまに

は感謝申し上げます。

　さて、年の瀬も迫っておりました昨年の12月

某日、私の事務所の前、小林市役所で何やらテ

レビの撮影が行われておりました。宮崎の地方

局の情報番組の撮影かと、ぼーっと窓越しに眺

めておりましたら、一人だけ雰囲気の違う人物

が・・・。眼鏡をかけていなかったため、はっ

きりとは見えておりませんが、明らかに宮崎の

ローカルタレントではないオーラを感じます。

　急いで眼鏡を取り出し、再度その人物に目を

向けると、そこにいたのは・・・なんと、高橋

克典さん！高橋克己さんでなければ、もちろん

高橋巨典さんでもありません。

　「サラリーマン金太郎」や、近年では大河ド

ラマ「麒麟がくる」にも出演し、「特命係長　

只野仁」では鍛え抜かれた肉体美、数々のアク

ションシーンとお色気シーンを披露し、当時の

青少年たちに絶大なインパクトを与えた、あの

イケメン俳優です。目・鼻・口それぞれのパー

ツは、だいたい私と同じような形をして、だい

たい顔の同じような位置についていると思うの

ですが・・・仕上がり具合が全然違いますね。

　おそらく、春に放送される宮崎を舞台にした

ドラマに関する撮影でしょう。放送を楽しみに

待ちたいと思います。

　ところで、話は変わりますが、皆さんはお正

月の福袋を購入したことがありますか？私はあ

りませんが、購入した方の話を聞くと、確かに

購入金額以上のものが入っており、お得ではあ

るとのことです。

広報部長　小堀正太郎 　先日、某大手釣具店へ行ってきました。この

お店では、混雑を避けるため、12月には福袋の

販売を開始しています。7,000円相当の品物が

入って3,000円、15,000円相当が入って10,000円

など書いてあります。購入者のネットの書き込

みを見ても、満足している方が多く、かなりお

得みたいです。

　商品を一通り見ていると、ひときわ高額な

50,000円の福袋が目に入りました。いくら相

当の品物が入っているのかと確認したところ、

30,000円相当の品が入っているとの記載が・・・。

なんと、20,000円も損をする福袋です。あまり

の衝撃に、二度見、三度見して、一・十・百・

千と数えますが、間違いありません。堂々とぼっ

たくり宣言？いや、おそらく書き間違いだろう

と、店員さんを呼び止めましたが、「今、別の

お客様に呼ばれておりまして・・・」と断られ

ました。他の店員さんも忙しそうだったので、

そのまま帰宅したのですが・・・今となっては、

気になってしょうがありません。

　私が行った日は、販売開始から相当日数が

経っていたし、誰か一人くらいは指摘したはず。

それでも、訂正していなかったってことは、やっ

ぱり20,000円損をする福袋なの？真相を知って

いる方がいらっしゃいましたら、教えてくださ

い。

　それでは、最後になりましたが、皆さま、本

年もよろしくお願いいたします。

(18)第123号令和４年１月15日
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　新年、明けましておめでとうございます。会

員の皆様におかれましては、新春を晴々しい気

持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。

　本号には、宮崎地方法務局長池田様に加えま

して、政治連盟会長岩切様、公共嘱託協会理事

長樫下様にもご寄稿頂き、よもやま話には、会

員の方々の素顔が垣間見えるようなお話をお寄

せ頂きました。その他ご寄稿くださいました関

係者の方々に厚く御礼申し上げます。

　昨年は、新型コロナウイルスの影響を受けな

がらも、東京オリンピックが日程スライドで７

月末から８月にかけて開催され、その後、国内

においては10月辺りから落ち着いてきつつある

ように見えましたが、また更に感染力が強いと

言われている新種のウイルスが出現し、いまだ

油断が出来ない状況は続いているようです。業

務を行う上でも自分自身が罹患したり、濃厚接

触者等を生じる事態を招かないような、注意・

工夫が引き続き必要かなと思います。

　先日岐阜で手作り家具の製作を営んでいる学

生時代からの友人から久し振りに電話があり、

昔話を一頻りした後に語りだした話が、「20年

以上前取得した工房の敷地に、隣地が土地の測

量をしたところ、隣の土地の一部が含まれてい

たことが判明した。今現在、その土地家屋調査

士に処理を依頼し、自分でも交渉にあたってい

るが解決しない。売買契約書の図面は現況を描

いたような代物、仲介業者は既に無く、売り主

も亡くなっており、言って行く先がなくて困っ

ている。」という内容でした。遠方で行ってや

ることも出来ないので、弁護士に依頼する、調

査士会ＡＤＲや筆界特定の制度の利用等のアド

バイスにとどめましたが、双方が被害者である

気の毒な、又、これに近い事は周りでも聞いた

ことがあるような話でもありました。

　最近は土地の不動産取引の際、確定測量図を

作製される場合が多いようですが、その効用及

び紛争防止のための有益性について、身近な人

を通じて改めて認識させられた出来事でした。

広報次長　森山　逸郎
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（有）クロキシステム販売は信頼メーカー商品で
土地家屋調査士業務を支援します。
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宮崎市吉村町大町前2254－1　浜田コーポ１Ｆ
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